

Claire Monod

## **Discussion générale** **Aménagement du territoire**

Monsieur le vice-président, Mes chers collègues,

Vous le savez, chaque année les écologistes sont très attentifs au budget aménagement de la Région. C'est à chaque fois l'occasion de se doter de moyens concrets pour la mise en œuvre des orientations du Schéma Directeur validé il y a un an en Conseil d'Etat.

Nous constatons avec satisfaction que la Région poursuit sa politique volontariste en faveur de tous territoires qu'ils soient urbains, périurbains ou ruraux ainsi et surtout qu'elle œuvre à leur cohésion. Grâce aux critères territoriaux inclus dans les contrats, nous démontrons par les actes que la Région peut être la garante de l'égalité des territoires qui la composent.

Là où certains voudraient voir notre territoire morcelé, et divisé entre une zone dense et des espaces périurbains et des terres agricoles, nous affirmons au contraire que la Région permet d'anticiper les conséquences du dérèglement climatique et créer une dynamique forte et des liens de proximité entre l'agglomération et son environnement immédiat. Cette résilience constitue un objectif important dans la période qui s'ouvre et pour cela il devient urgent d'abandonner définitivement les vieilles recettes : je veux parler des grands projets aussi inutiles qu'imposés dont on cherche encore le rapport avec l'intérêt général, singulièrement en 2015 lorsque l'on veut proposer un label IdF-Climat ! Je pourrais parler ici d'Europa City, des Villages Nature, de la Tour Triangle ou encore du grand stade de Rugby en Essonne. A chaque fois, le même schéma se répète. Des promoteurs privés profitent du chômage de masse et du désespoir pour vendre au nom des emplois, tout aussi mobiles que virtuels, des projets démesurés à des élus en panne d'imagination qui ne consultent ni les citoyens ni les associations.

Il y a mieux à faire de tout cet argent public ! Dans moins d'un an se tiendra ici la Conférence sur le climat, nous pouvons garder notre optimisme mais un accord convenable sera difficile à arracher. Alors vraiment, une question, y a-t-il encore ici des élus qui osent soutenir la construction de pistes de ski artificielles en IdF ? La lutte contre le changement climatique nécessite des fonds importants car le coût de l'inaction est bien plus élevé. Les décideurs qui ne s'en soucient pas, laissent le soin aux générations futures de payer nos erreurs. Les écologistes n'acceptent pas que la Région Île-de-France participe à cette folle course en avant et sacrifie le bien-être et la santé des populations sur l'autel des profits particuliers.

Nous préférons investir dans l'avenir et la transition écologique des territoires, notamment le développement des Parc Naturels Régionaux. Nous y reviendrons par amendement.

Enfin, nous saluons la préservation des moyens alloués à la réflexion et à la prospective, qui ne saurait s'arrêter avec la validation du SDRIF, ainsi que le soutien un peu rééquilibré aux Agences d'Urbanisme, vecteur clé de l'ingénierie et bras armé reconnu de l'action publique territoriale.

Dépasser l'instabilité du moment, les interrogations liées à l'émergence de la Métropole et la refonte de compétences régionales, nécessite de prendre le temps de réfléchir, de prévoir, et de défendre nos politiques régionales, le SDRIF en premier lieu qui reste le document supérieur qui s'imposera à tous les autres.

Enfin, nous sommes sensibles au bilan de l'exécution du précédent CPER sur la ligne des GP3 et attendons du futur contrat d'être à la hauteur des enjeux en matière de logement et d'équipement de tous les nouveaux quartiers urbains à venir.

Nous voterons le budget dédié à l'aménagement du territoire pour l'année 2015 et proposerons un amendement.

Je vous remercie.